

MARS 2024

REVUE DES MÉDIAS

Cette revue des médias regroupe les articles, citations ou interviews directement liés à des publications de LFE dans la rubrique « On parle de nous » ainsi que les expressions et travaux des responsables de LFE dans la rubrique « Point de vue ».

ON PARLE DE NOUS

LES RESSOURCES DES GRANDS FONDS MARINS : EXPLOITER L'OCÉAN POUR SOULAGER LA TERRE ?

Guillaume Van der Schueren pour l'encyclopédie du développement durable, le 10 mars 2024.

Lien vers l'article

L'article met en lumière un décryptage de La Fabrique Ecologique intitulé : « Les ressources des grands fonds marins : exploiter l'océan pour soulager la Terre ? ». Il revient sur les impacts que peuvent avoir les modèles productivistes dans le cadre de l'exploitation des ressources des fonds marins. Les océans étant l'un des principaux puits de carbone présents dans la nature, et assurant également de nombreux services écosystémiques, leur préservation apparaît essentielle dans la lutte contre le dérèglement climatique. Au cœur de cet enjeu, les réglementations légales vont jouer un rôle crucial pour déterminer ce qui l'emportera entre les objectifs de sobriété et ceux liés au capitalisme extractiviste.



LES BIOÉNERGIES : QUELLE PLACE DANS LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE ?

François Demarcq pour Actu Environnement, le 13 mars 2024.

Lien vers l'article

L'article revient sur la dernière Note publiée par la Fabrique Ecologique : « Les bioénergies : quelles places dans la transition écologique ? ». François Demarcq y évoque le rôle indispensable des bioénergies dans la transition énergétique afin d'atteindre les objectifs de « neutralité carbone » d'ici 2050.

Après avoir dressé un état des lieux des enjeux autour de la biomasse, il conclue son analyse par trois recommandations pour mettre en œuvre la transition.

« LA LÉGITIMITÉ DES FEMMES EN POLITIQUE A BEAUCOUP PROGRESSÉ »

Intervention de Lucile Schmid pour La Croix, le 12 mars 2024.

Lien vers l'article

L'article revient sur les évolutions historiques de la parité politique, en présentant les avancées et insuffisances en la matière. Si des progrès ont été observés en termes de présence et de légitimité des femmes dans le monde politique, l'universalisme républicain constitue toujours une menace pour l'égalité. A cela s'ajoute une division genrée des postes occupés, en défaveur des femmes. Le pouvoir reste ainsi aux mains des hommes et structuré par des principes établis par eux. L'enjeu est alors de compléter la parité quantitative par une dimension plus qualitative.



LA CONSTITUTIONNALISATION DE L'INTERRUPTION VOLONTAIRE DE GROSSESSE

Intervention de Lucile Schmid, dans le direct L'IVG dans la Constitution : le vote du Congrès sur Public Sénat, le 4 mars 2024.

Lien vers le replay

Lucile Schmid est intervenue pour parler en direct de la décision historique d'intégrer l'interruption volontaire de grossesse dans la Constitution et sur les avancées que cela représente. Pour elle, cela correspond à une victoire démocratique de la société civile au plus haut niveau du droit, qui permet de faire évoluer les institutions et de créer un climat de confiance à l'égard de celles-ci.

POWR.EARTH SUMMIT 2024

Interventions de Lucile Schmid, pour le POWR.Earth Summit 2024, le 14 mars 2024 de 17h45 à 19h et de Géraud Guibert, le 15 mars 2024 de 12h45 à 14h.

Lien vers le replay du 14 mars

Lien vers le replay du 15 mars

Lucile Schmid, vice-présidente de La Fabrique Ecologique est intervenue dans le débat : « Peut-on révolutionner la société par la science ? ». Elle est revenue sur la scission entre les principes structurant les institutions et la science et la nécessité d'intégrer une culture scientifique au sein de l'administration et des élu.e.s.

Géraud Guibert, président de La Fabrique Écologique, est intervenu sur la thématique : « Éduquer les jeunes à la transition énergétique : quels changements, quelles actions ». Il y a abordé les défis de l'enseignement supérieur relatifs à la transition écologique.

LA FRANCE SOUS HAUTE TENSION. COLÈRES, ANXIÉTÉS ET RESSENTIS

Nicolas Duvoux, Marylise Léon, Johanna Rolland et Lucile Schmid pour la Fondation Jean-Jaurès, le 22 mars 2024.

Lien vers la publication

Ce livre met en lumière les tensions qui traversent la société française.

Au cœur de celles-ci, nous retrouvons l'invisibilisation de certaines formes de travail, l'éco-anxiété et ses implications en termes de disparités générationnelles, d'écarts de traitement de l'écologie et de difficultés pour passer du diagnostic aux actes, les inquiétudes autour de la sécurité et enfin les ressentis associés aux inégalités économiques.

LA CFDT REJOINT L'ALLIANCE POUR LA DÉCARBONATION DE LA ROUTE

Claire Nillus pour le Syndicalisme Hebdo de la CFDT, le 19 mars 2024.

Lien vers l'article

L'Alliance pour la décarbonation de la route a été lancée le 12 décembre 2023 par le président de La Fabrique Écologique, Géraud Guibert, François Gemenne et Patrice Geoffron. Elle poursuit l'objectif de définir des trajectoires de décarbonation sans oublier le volet social et en prônant une approche plurielle avec une diversité d'act.eur.ice.s. Cette ambition de s'inscrire dans une transition écologique et sociale est partagée par la CFDT qui vient de rejoindre l'Alliance le 11 mars 2024.